

Medidas. Ferromex reportó pérdidas por más de 419 mdp de enero a noviembre de 2013, debido a los actos vandálicos.

Pierde **Ferromex** 419 mdp anuales por inseguridad

TRANSPORTES

► El monto fue de enero a noviembre de 2013 ► Invertirá 4.4 mdd en seguridad ► Productos agrícolas, los más robados

[ADRIÁN ARIAS]

Ferrocarril Mexicano (**Ferromex**) reportó pérdidas por más de 419 millones de pesos de enero a noviembre de 2013, debido a los actos vandálicos y el robo de mercancías a los **trenes de carga**, donde los productos agrícolas se posicionaron como la mercancía más robada, por lo que **Ferromex** deberá invertir 4.4 millones de dólares en 2014 para reforzar su seguridad.

Rogelio Vélez, director general de **Ferromex**, explicó que el valor estimado de los robos a trenes ascendió a 419 millones 947 mil 657 pesos de enero a noviembre del año pasado, como resultado del vandalismo que se registra en contra de los **trenes de carga**. Detalló que una de las formas de operar de los asaltantes consiste en "treparse" al tren antes de que tome una mayor velocidad y pocos metros después los ladrones activan el freno de mano de los vagones para detener su marcha.

SAQUEOS. Comentó que algunos asaltantes incitan a los pobladores de las localidades a sumarse al saqueo de los trenes, sobre todo cuando se tra-

ta de productos agrícolas, los cuales representan el 58 por ciento de los robos y su valor ascendió a 246 millones 939 mil 142 pesos.

El segundo lugar en los robos lo ocuparon los diferentes tipos de mercancías que se transportaron mediante el esquema intermodal, es decir, a través de contenedores, cuyo valor ascendió a 142 millones de pesos, lo que representó el

34 por ciento de los productos robados.

Los productos químicos registraron un valor de 14 millones de pesos, mientras que el robo de piezas automotrices observaron un monto de 8 millones 450 mil pesos, aunado a que el cemento registró una cifra de 4 millones 892 mil pesos. Los productos provenientes del sector minero fue-

ron los menos robados con un valor de un millón 676 mil pesos.

En términos de toneladas robadas, los productos agrícolas registraron 36 mil 122 toneladas faltantes, mientras que el cemento se posicionó en el segundo lugar con 2 mil 462 toneladas. En total, **Ferromex** registró 39 mil 956 toneladas robadas durante los últimos 11 meses de 2013.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 10.02.2014	Sección Negocios	Página 2-25
----------------------------	----------------------------	-----------------------

ESTADOS CON MAYOR INCIDENCIA DELICTIVA EN RUTAS FERROVIARIAS

► Guanajuato ► Jalisco ► Querétaro ► Sinaloa

EL CHEPE

► Ha afectado el movimiento de pasajeros a través del tren turístico El Chepe

► Cuenta con un mercado de 80% de turismo nacional y el resto internacional

► En 2013 transportó más de 280 mil pasajeros, también fue utilizado por 70 mil indígenas de la zona